

平成 24 年

新 城 市 教 育 委 員 会

2 月 臨 時 会 会 議 録

新 城 市 教 育 委 員 会

平成24年2月新城市教育委員会臨時会会議録

1 日 時 2月6日(月) 午後3時20分から3時40分まで

2 場 所 教育長室

3 出席委員

川口保子委員長 瀧川紀幸委員長職務代理者 菅沼昌人委員
馬場順一委員 筏津順子委員 和田守功教育長

4 説明のため出席した職員

夏目道弘教育部長
村田道博教育総務課長

5 書 記

小澤正伸教育総務課副課長

6 議事日程

開 会

日程第1 協議・報告事項

(1) 山吉田地区新設小学校の学校名について

委員長

平成24年2月の新城市臨時教育委員会会議を始めさせていただきます。

日程第1 協議・報告事項

(1) 山吉田地区新設小学校の学校名について

委員長

それでは、山吉田地区新設小学校名を決定したいと思います。皆様方のご意見をお聞きしたいと思います。

鳳来南、山吹、黄柳川の3つの中から1つを選ぶという事で、皆様からご意見をいただき、最終的に1校に絞ることにします。それではよろしくお願ひします。鳳来、山吹、黄柳川の順に票が多かったと聞いております。

委員

先程、委員が言いかかったけれども、鳳来南と言う言い方は将来的に考えると、あまり相応しくないのではないかと思います。1つは鳳来という名前が付くということもありますが、南とか北とか東が他の学校と勘案して本当にそうになっていくか問題で、私は新設校には付けないほうがいいのではないかと思います。

委員

鳳来町は、現にないですから。

委員

鳳来の地名が無くなってしまいましたから。

教育長

合併後という事を考えると、いつまでも拘ってはいけないと思います。極端なことをいえば、新城地区、鳳来地区、作手地区などという名前も早く消えて新城市という、そういう思いが大事だと思います。それでないと、ただでさえ浜松の方に引っ張られてしまいますから、求心力を持っておくことが名前の上でも大事だと思います。

委員

黄柳川というのは、昔連想ゲームというのがありましたが、黄柳川というと山吉田がすぐ出てきます。山吉田といたら、かなり早い順番で黄柳川が出てくると思います。私は、やはり黄柳川かと思います。

教育長

水の流れは、よく教育に例えられます。悠久の流れ、そして教育は水の上に文字を書くがごときというふうに、次から次に新たなものによって変わっていくという。そういう面でも、そのプラスアルファの付加価値は、一杯付けていけると思います。山吹もいいのだけれども、一番気になるのが、黄柳野地区にその伝説があるということ。あれさえ無ければいいと思います。それを知っている人達にしてみれば、なぜ、すぐ殺された姫の伝説がある山吹を敢えて付けるのかということになります。これさえなければいいのだけれども、殺されるというのは、子ども達の未来を考えた時に、汚され

るような感じがします。山吹自体はいいのですが。

委員

山吹というと、事務局から出てきた案によると、山から吹いてくる風というイメージもあるようですが、山吹と言ったら、植物の山吹を思い浮かべてしまいます。山吉田にまったく無関係な植物です。どこにもある。

教育長

特徴のある植物ではありませんね。あそこは植物で言えば柘植ですね国の文化財もありますし。

委員

ただ、黄柳川と言った場合、黄柳野の人はいいかも知れませんが、山吉田の人はどうですか。

委員

学校が無くなる黄柳野の人のことを思えば、多少そちらに配慮したそういう名前になってもいいと思います。

教育長

新しくできる学校の目の前を流れている川ですからね。

委員

水質はあまり良くないですが。

教育長

水質の面でもこれから、あそこで育つ子ども達が、将来もっときれいな川にしていきたいという思いをもってもらえればいいと思います。

委員

自分達の川だから、とって川をきれいにして黄柳川が、子ども達の心を表すようなきれいな川にしましょうというような願い、思いを込めてということになれば、大体決まったではありませんか。

委員

どうかたちか覚えておりませんが、確かに、山吉田小学校の校歌にも黄柳川が出てきます。他の人は、黄柳川と言ったら山吉田と思いませんか。

教育長

長篠の方から見るとそう思います。山吉田を流れてくる川で昔はよく鮎が採れました。

委員

ただ、「黄柳」を「つげ」と読むのは難しいです。普通植物の「つげ」は「柘植」です。それでも、今まで黄柳野小学校がありましたからね。

委員

教育委員会でも、3つの案がそれぞれあったけれども、今の話からいけば、黄柳川でいいのではないですか。

委員長

そうですね。皆さまいかがですか。

委員

本当に、引っかかっていたのが、山吉田の方達が「嫌だな」という気持ちが起こってとは思っただけなので、基本的には山吹は散りやすいし、悲しい伝説もありますし、それが引っかかっていました。地元との感情を逆なでしないほうがいいと思いました。

教育長

山吉田中学校の校歌には「流れて早き黄柳川よ」とあります。山吉田小学校にも「静かに暮れる黄柳川よ」とあります。黄柳川は山吉田のほうを意識していると思います。

委員長

それでは、結論がでました。最終候補として山吉田地区新設小学校名は、「黄柳川小学校」となりました。これは、最終候補です。後は市長にあげてもらいたいと思います。

教育部長

それでは、今まで校名を決めるまでの経緯をまとめて、市長に報告しまして決定すると、事務的に進めさせていただきます。

教育長

理論的に、教育委員会議の協議をもって、総意で「黄柳川小学校」に決定しました。

委員長

それでは、ありがとうございました、これで2月の臨時教育委員会議を終了します。

委員 長

委 員

委 員

委 員

教 育 長

書 記